

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

ACOTACIONES

## Conque ¡el Poeta!

Hay personas, muchas por desgracia, que a veces preguntan por las características a que han de atender para saber discernir el carácter sectario o simplemente neutro de un periódico, y poder así distinguirlo de las publicaciones de Prensa católica, cuestión de vital e impercedera importancia.

En estos días de generales homenajes piadosos al nuevo Pontífice, dado por la Divina Providencia a la Iglesia, y en los cuales todos, o casi todos, los periódicos españoles hacen derroche de su catolicismo y de su sumisión al Pontificado, con una intención que nosotros nos guardamos muy mucho de criticar, sino que la respetamos profundamente, pero enseñando demasiado la oreja, y con ella las puntas y los ribetes de la cultura católica o del verdadero sentimiento católico que vive en tales publicaciones, es aún más necesaria una acotación sobre tales características, para que nadie pueda confundir a los lobos que hoy se visten la piel de fieles ovejas, porque esa piel es el disfraz más en armonía con los gustos del público y con la moda del día.

Y no se trata de los errores crasísimos, de gran bulto, que no ha mucho denunciábamos en ciertos periódicos con ocasión del fallecimiento del Pontífice; ahora incurran demasiados periódicos en verdaderas enormidades heréticas, si no en el fondo, por la falta de intención, sí que en la forma.

Sólo queremos referir un episodio de uno de los periódicos madrileños más leídos aún entre las personas creyentes, y mejor reputados en estos asuntos, el cual periódico, a la vuelta de sus protestas de sumisión al Pontificado, no halla otras frases con que aderezarla sino decir que incumbe al nuevo Papa la misión de seguir implantando en el mundo las sublimes doctrinas del Poeta de Galicia... con un tufo a sansez volteriana que apesta.

Importa consignar que para Nuestro Señor Jesucristo hay un tratamiento excelso que es el que con toda justicia debe dársele: el de Hijo de Dios; dignidad muy superior a todos esos ditirambos de poeta y de filósofo y de gran pensador y profundo moralista, con que tanto le distingue la escuela de Renán.

No hay, pues, tal poesía. Porque ni la doctrina cristiana ni el santo Evangelio son un poema bueno sólo para una admiración platónica y sin relación con las obras, sino que son un conjunto de enseñanzas divinas para la salvación del hombre, al cual exigen la fe y las obras vivas de esa misma fe, sin garabatos de poesías y de misticismos gárrulos e inconsistentes, que son los que tienen la culpa, cabalmente, de que hoy ande el mundo por esos derroteros tan tortuosos por donde camina y por los cuales se despeñaría al instante, de no detenerlo tantas veces la mano providente de Dios.

X.

## De Sociedad

### Los que viajan

De Alicante y Almoradí regresó, don Juan Vindes Fontes.

Después de pasar una larga temporada en este, marchó a Orihuela la bellísima y distinguida señorita Asunción Sánchez Hernández.

—Ha marchado a Madrid el estudiante de Correos don Luis Vicente.

### Enfermos

Se encuentra algo mejorado de la dolencia que le aqueja el joven don Juan García García.

## El precio del plomo

Días aciagos se acercan para nuestra minería del plomo.

El precio de este metal y el de la plata bajan de consumo debido a que los minerales de Australia y América llegan a Londres en abundancia.

Mientras tanto, para nuestros mineros, cuyos productos valen cada día menos, ninguno de los artículos indispensables en una explotación minera, como, por ejemplo y principalmente, el carbón y por consiguiente la fuerza motriz, de bajan de los precios escandalosos y absurdos, en los que una política protección a toda costa mantiene.

Por otro lado, las exigencias de las nuevas leyes sociales aumentan día por día los gastos de producción. La nueva modificación de la ley de accidentes del trabajo ha producido un aumento del 25 por 100 sobre las primas de Sociedades de seguros, y la ley del Retiro obligatorio, que en las minas de alguna importancia impone un gasto mensual considerable, empeora todavía más la situación del explotador de minas de plomo.

Vamos pues, hacia el paro sucesivo de las minas de plomo, empezando por las de menos felices condiciones; pero creemos han de ser bien pocas las que, de seguir la baja de precio del mineral, podrán resistir esta crisis.

En el mes pasado la Comisión Mixta de Mineros y Fundidores fijó el precio de la tonelada métrica de plomo sobre muelle de Cartagena en pesetas 551'60 y el del kilogramo de plata, en pesetas 141'90.

En la sesión de ayer, la misma Comisión fijó los precios en «pesetas 512 con 90 céntimos» para el plomo, con disminución de pesetas 39'70 sobre el mes anterior, y el de la plata en «pesetas 138'95», con pérdida de pesetas 3'05 sobre el mes anterior.

Según nuestros informes, el plomo continúa bajando en el mercado inglés, habiendo perdido ayer dos libras en su cotización. Si a esto se agrega que el precio de la libra esterlina baja al propio tiempo en nuestro mercado, fácil será darse cuenta de la situación que se va a crear a nuestra enclenque minería del plomo.

Los fundidores, por su parte, continúan sin ceder una pulgada de terreno en lo que se refiere a descuentos por gastos de fusión y desplatación, que siguen siendo los mismos que en los meses anteriores.

La Comisión oficial que fue nombrada hace meses para estudiar la legitimidad de tan altos descuentos, continúa sin resultados, y el Gobierno no parece interesarse demasiado, por su parte, en esta cuestión que constituye sin embargo un factor importantísimo en la dolorosa economía de muchos millares de familias españolas.

J. V.

## DE AVIACION

Esta mañana a las diez y media, amerizó en nuestro puerto un hermoso hidroavión del aerodromo de Los Alcázares. Era tripulado por los capitanes señores White, Gama y un mecánico.

El aparato quedó junto al Club de Regatas y los aviadores saltaron a tierra para hacer varios encargos.

Pronto cundió la noticia por la población, acudiendo al Muelle un numeroso público.

A las once y media, embarcaron de nuevo los aviadores, haciendo en el

puerto preciosas evoluciones que el público aplaudió.

A causa del fuerte viento de Levante, los aviadores hubieron de remontar el aparato hasta Cabo Tiñoso, virando después hacia el Sur y dando frente al viento se dirigieron a Los Alcázares, a donde, según nos han dicho por teléfono han llegado felizmente.

## DR. R. DE LINARES

Consulta de Medicina general y especial de enfermedades de los ojos.

De 12 a 2 y de 4 a 6  
Gisbert n. 1.1.º Teléfono 334

## Teatro Circo

Cuando una obra dramática gira alrededor de un personaje de la estructura moral de Ramiro de Oriol en «La otra vida», cuando un ser, tan abyecto como éste, interviene, se desenvuelve, en medio de una familia honrada y buena y cual nuevo Cain es prototipo de la envidia al hermano, hasta en lo más íntimo, sobrevienen situaciones de tanta tensión dramática que por su misma intensidad llegan a ser falsas.

Después de un primer acto, muy bien hecho, conciso, claro y hasta humano, viene aquel 2.º forzado, de escenas inacabables, falso a fuerza de querer ser real y allí termina el drama, el hecho dramático, la trama de la farsa; triunfa la virtud de una dama honrada, tiene su castigo el cinismo de Ramiro, impónese la sanción merecida, pero el autor nos lleva a comunicarnos las indagaciones judiciales, el arreglo del asunto ante las gentes, con solo el afán de que sepamos lo que ya estaba en la conciencia de todos, que reconociendo el padre del muerto la justicia con que fué muerto su hijo, no perdona al que creó su matador.

La interpretación notable por parte de la señora Fábregas y los señores Tovar y Evans.

G.

## Información de Marina

### Varias noticias

Se concede la Medalla Militar de Marruecos con el pasador Melilla al teniente de navío don Pablo Ruiz Marset.

—Se anuncia segundo concurso para contratar la extracción de los restos del transporte «General Valdés» que tendrá lugar el día 15 de Mayo próximo y al que podrán concurrir los constructores y entidades extranjeras.

—Se dispone que el teniente de Ingenieros de la Armada don Ambrosio Espinosa Rodríguez pase agregado a la Comisión de Marina en Legaña y el de igual clase don José Emilio Díez a la de los Estados Unidos, hasta su ascenso a capitanes.

—Se destina a cubrir vacante al Regimiento Expedicionario al capitán de Infantería de Marina don Luis Fernández Ortega.

**Agua de colonia**  
PARA BAÑO Y FRICCIONES  
3 PESETAS LITRO  
Medieras.—9.

**JUNTA de Protección a la Infancia**  
Número premiado hoy

EL SEÑOR  
**Don Ramón Solé Sánchez**  
falleció en Valencia el día 3 de Febrero de 1922  
a los 41 años  
**R. I. P.**  
Las Misas de la Emperatriz que se celebrarán el jueves 16 de los corrientes a las 10 en la iglesia del Santo Hospital de Caridad, serán aplicadas en sufragio de su alma.  
Su desconsolada viuda doña Enriqueta Bosch (ausente), hermano don Juan, hermanos ausentes y demás familia, ruegan a sus amigos la asistencia a este acto por lo que les quedarán agradecidos.

Rogad a Dios en Caridad  
POR EL ALMA DEL SEÑOR  
**D. Herberto M.º Crea y Carey**  
que falleció el día 5 de Febrero de 1922 a la 1 de la madrugada  
confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad  
**R. I. P.**  
Las misas de la Emperatriz que se celebrarán el día 17 del actual a las 11 de la mañana en la iglesia del Santo Hospital de Caridad serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.  
Su desconsolada viuda doña María Rolandi, hija doña Constanza, hijo político don José Monasterio (ausente), primos, sobrinos y demás familia ruegan a sus amistades y personas piadosas la asistencia a dicho acto religioso por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

**Doña Cándida Vails Lacárcel**  
falleció a los 63 años de edad, el día 8 de Febrero  
confortada con los auxilios espirituales  
**R. I. P.**  
La Hora Santa que se celebrará mañana de 10 a 11 en la iglesia de Santo Domingo se aplicará en sufragio de su alma.  
Sus hijas doña Cándida doña Dolores y doña Luisa (ausente), hijos políticos don Ramón Rodríguez, don Manuel López y don Luis de la Serna (ausentes), nietos y demás familia ruegan a sus amigos la encomiendan a Dios y asistan a este acto por lo que les quedarán muy agradecidos.

**Información de Guerra**  
Varias noticias  
Se anuncia un concurso entre los jefes y oficiales de Ejército para designar entre ellos diez que serán comisionados en el Extranjero.  
—Se concede el empleo de suboficial de complemento al sargento de esta comandancia de Artillería Federico Rufete Viñeglas.  
—Se anuncian oposiciones para proveer una plaza de maestro de taller de 3.º, de oficio ajustador que existe vacante en el Archivo Facultativo y Museo de Artillería, las que empezarán el día 6 de Marzo próximo.  
—Se concede gratificación anual de efectividad al capitán de Artillería de esta Comandancia don Francisco Barceló Vidal.

**Amalio Pérez Plaza**  
MÉDICO DE LA ARMADA  
Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas  
Consulta de Medicina general  
de 12 a 1 y de 8 a 6  
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

**FOTOGRAFIA**  
Para tener un magnífico retrato visite usted a CASAU  
OSUNA, 3  
Venta de aparatos y material fotográfico de todas clases